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La UAEM en la prensa: 

 
Reconocen a estudiantes de la UAEM en concurso internacional revitalización urbana 
Estudiantes de la maestría en Estudios Territoriales Paisaje  y Patrimonio de la Facultad de Arquitectura de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvieron el primer lugar a nivel nacional de entre 55 
universidades por su proyecto de planeación y revitalización de espacios de vivienda en el concurso 
internacional Revitalización Urbana de la vivienda Masiva, que organiza anualmente el programa de 
asentamientos humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 
En el trabajo participaron los arquitectos Javier Sergio López y Guadalupe Riesgo Guadarrama, quienes 
diseñaron un proyecto académico que consiste en la mejora y revitalización de espacios en vivienda de 
interés social, específicamente en la zona de Ahuatlán, en el municipio de Cuernavaca. 
La Unión de Morelos, p.27, (UAEM). 
 
Hoy inicia en la UAEM el 2º Foro de Biotecnología 
Con la finalidad de dar a conocer diversos proyectos de investigación en los que se aplica la ciencia básica, el 
Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
realiza el Segundo Foro de Biotecnología 2014 De la Ciencia Básica a su Aplicación que inicia este 28 de 
agosto en el auditorio César Carrizales. Carolina Abarca Camacho, profesora investigadora y encargada de 
difusión del CEIB, informó que el foro es organizado por el núcleo básico de la Maestría en Biotecnología 
integrado por 13 profesores investigadores y que es financiado por el Fondo Mixto de Fomento a la 
Investigación Científica y Tecnológica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (FOMIX Conacyt). 
La Unión de Morelos, p.27, (UAEM). 
 
Presentar queja formal contra proceso de la FEUM, pide Rector 
Ante las múltiples inconformidades de estudiantes, quienes han denunciado irregularidades en el proceso de 
renovación de la FEUM, el rector de la UAEM, Alejandro Verá Jiménez, pidió a los quejosos presentar una 
queja formal al Consejo Universitario, con la finalidad de que dicho órgano pueda intervenir y determinar lo 
que sea mejor para esta elección. Dijo que no ha llegado a la rectoría alguna inconformidad o queja por parte 
de ningún grupo, no obstante que la universidad es una institución que estará atenta a que todos y cada uno 
de los miembros de la comunidad universitaria tengan respuesta puntual a cualquier planteamiento o queja 
que se presenté (sic) sobre los procesos de elección, no sólo de estudiantes, sino de las propias autoridades 
universitarias. "Quiero dejar en claro que este es un proceso que compete a los estudiantes, en donde ellos 
tienen que dar las respuestas puntuales y sólo cuando se considere que debe de intervenir la autoridad 
universitaria, ésta lo hará con mucho respeto", declaró. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3518828.htm. 
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11808-ninguna-denuncia-contra-el-proceso-en-la-feum-se-ha-
oficializado-ante-el-consejo-universitario.html 
 
Canceló Facultad de Psicología su participación en el proceso 
La Facultad de Psicología de la UAEM (una de las más grandes en estudiantes), canceló su participación en 
el proceso de renovación de la FEUM y anunció que no permitirá la entrada de los tres candidatos a sus 
instalaciones, y mucho menos la colocación de urnas de votación para el próximo 11 de septiembre, bajo el 
argumento de que hay "descontento" general hacia Fermín Esquivel Díaz, actual presidente de esta 
organización estudiantil. A través de un oficio hecho llegar al presidente de la FEUM, los estudiantes de esta 
facultad explicaron que esta determinación fue avalada por 242 votos de la asamblea, misma en donde 
determinaron no permitirá la realización de actos de proselitismo, ni participarán en el proceso. La 
determinación de los estudiantes obedece a un descontento general hacia la actual FEUM y su manera de 
intervenir en los diferente procesos que afectan a los universitarios, encontrando, dice, "procedimientos 
amañados, excluyentes y violatorios de nuestros derechos como universitarios, formas que no toleraremos en 
lo absoluto, y que permitir la entrada de los candidatos, así como la colocación de urnas, sólo legitimaría un 
proceso que obedece a los intereses políticos de un grupo ya en el poder, aún a costa de nuestros derechos". 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3518831.htm. 
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11807-en-la-facultad-de-psicolog%C3%ADa-
boicotear%C3%A1n-elecci%C3%B3n-estudiantil.html 
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Busca eternizarse Fermín Esquivel en la FEUM 
El buen trabajo que pudo haber hecho durante su gestión Fermín Esquivel se ha visto empañado por su 
intención autoritaria de dejar a su sucesor en la FEUM. Los rumores son muchos como el intentar dejar a su 
sucesor para influir en él (o ella) y posteriormente poner la organización estudiantil a favor de los candidatos a 
cargos de elección popular del PRD, algo que estarían violando su autonomía y su ideología. Esto, es algo 
que se dice, que se escucha todos los días entre los estudiantes de las diferentes facultades quienes se 
sienten traicionados por su todavía líder que jamás los tomó en cuenta y que de forma intempestiva, emitió 
una convocatoria que impidió la participación a varios aspirantes a ese importante cargo directivo estudiantil. 
Para nadie es un secreto sus aspiraciones políticas de Fermín Esquivel y mucho menos, la relación que tiene 
con el gobierno de las izquierdas, a quien desde siempre se entregó, quizá por el apoyo financiero que pudo 
haber recibido durante su búsqueda por la dirigencia de la FEUM. Lo cierto, es que hoy no puede ni debe de 
comprometer a una organización tan importante y más cuando siempre se habla al interior de la máxima casa 
de estudio de la autonomía universitaria. 
El Regional del Sur, p.2, Observador Político, (Gerardo Suárez), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58297:2014-08-28-10-14-
39&catid=45:opinion&Itemid=65 
 
Viene desde UAEM combate contra la chinche besucona 
La comunidad de La Antena, de Anenecuilco, alberga la aplicación piloto del bioinsecticida contra la “chinche 
besucona”, causante del mal de Chagas, que realiza el Centro de Investigaciones en Biotecnología (CEIB) de 
la UAEM.  El director del CEIB y responsable del laboratorio del Centro de Control Biológico, Víctor Manuel 
Hernández Velázquez, explicó que el proyecto consta de la producción de un hongo que se inserta en las 
chinches, que portan los parásitos causantes del mal, y al reproducirse provoca su muerte. El estudio es 
dirigido por una investigadora de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), Concepción Toriello Nájera, y el Centro de Investigaciones Biológicas participa en la formulación del 
hongo para el bioinsecticida. Explicó que alumnos de licenciatura y de posgrado realizan las evaluaciones 
para presentar los resultados a fin de año, con lo que medirán la persistencia del hongo en el hábitat natural 
de la chinche, así como los efectos que produjo en ellas el bioinsecticida. 
Diario de Morelos, p.p.-11, (Florencio Hernández),  
http://www.diariodemorelos.com/article/viene-desde-uaem-combate-contra-la-chinche-besucona 
 
Dan a conocer revista de la UAEM 
Dentro de la biblioteca central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se mostró al 
público morelense la revista “Voz de la tribu”, la cual reúne el trabajo de grandes representantes de la cultura 
morelense y nacional, con escritos de análisis, difusión y entrevistas, entre otros. La presentación estuvo a 
cargo de Alejandro Vera, Francisco Rebolledo, Javier Sicilia, Ignacio Solares y Alejandra Atala, quienes 
comentaron el contenido de este primer número. 
Diario de Morelos, p.2, Encuentros, (Karen Dirce). 
 
Entregan presea y reconocimientos a destacados profesionales 
Por su importante labor como profesionista y a apoyo del gremio de contadores públicos , la “Federación de 
Colegios y Asociaciones de Profesionales del Estado de Morelos A.C”(FCAP), hizo entrega de la “Medalla al 
Mérito Gremial” al maestro Pedro Vargas Rico. En una ceremonia solemne que se llevó a cabo en el Auditorio 
Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la FCAP también entregó dos 
reconocimientos especiales, uno de ellos fue para el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera 
Jiménez, por su desempeño para formar profesionistas con valores y visión de servicio a favor del bien común 
en Morelos, además de su apoyo a las tareas del la FCAP. Asimismo Teodoro Rentería Villa fue reconocido 
por su trabajo en beneficio de la profesionalización de los periodistas mexicanos y por la reciente creación del 
Colegio Nacional de Licenciados en Periodismo. 
El Regional del Sur, p.22, (Karen Rangel), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58279:entregan-presea-y-
reconocimientos-a-destacados-profesionales&catid=41:sociales&Itemid=62 
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Talentosos artistas visuales exponen “SUBÁTOMICO” 
Fue inaugurada en la Galería del Centro Morelense de las Arte(CMAEM) , por el rector Luis Pericles Lavat 
Guinea, la exposición colectiva de dibujos titulada “SUBATÒMICO” en la que participaron alumnos egresados 
de la Licenciatura en Artes Visuales la misma institución, así como artistas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y de la Escuela Nacional de Pintura, Escultura y Grabado “La Esmeralda” 
(ENPEG); Aarón López, Carlos Salazar, Daniel Toscano, Mafer Lara, Mauricio Olaf, Gabriel Garcilozo, 
Guadalupe Garcia y Xulian Nava, quienes mostraron a través de sus originales obras diferentes temas, 
perspectivas, técnicas y estilos, provocando en los espectadores gran interés y asombro. La muestra 
permanecerá abierta al público hasta 27 de septiembre de 2014. 
El Regional del Sur, p.21, (Karen Rangel), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58280:2014-08-28-05-39-
29&catid=41:sociales&Itemid=62 
 
Presentará UAEM equipo de futbol femenil, "Venadas UAEM" 
Este jueves 28 de agosto, en la sala de Rectores, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), se realizará la presentación oficial del equipo de futbol femenil, "Venadas UAEM", que participará en 
la Liga Mayor Femenil (LMF) de segunda división profesional, zona centro. La presentación será a las 8:30 
horas y estará a cargo del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; el secretario general, José Antonio 
Gómez Espinoza; Patricia Castillo España, secretaria académica; Mario Cortés Montes, secretario general del 
Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM); así como el secretario 
general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM), José Torres Muñoz. Luis 
Reynoso Salinas, entrenador del equipo "Venadas UAEM", dijo que este proyecto va más allá de contar con 
un equipo de futbol profesional, pues incluirá la creación de una escuela de futbol para estudiantes de nivel 
medio superior y una  liga infantil, en la máxima casa de estudios del estado de Morelos.  "La escuela de 
futbol será un semillero para los equipos de la UAEM en lo futuro, además de fortalecer la identidad 
universitaria, y que los niños desde los 3 años de edad, se identifiquen con la UAEM", dijo Luis Reynoso. El 
proyecto del equipo profesional femenil de futbol dio inicio en julio pasado con los entrenamientos y la 
búsqueda de talentos en las distintas unidades académicas de la máxima casa de estudios de Morelos, por lo 
que se espera que "Venadas UAEM" logre un triunfo en la primera jornada frente al equipo de "Las Hadas", de 
Texcoco, en el partido de debut que se llevará a cabo el próximo viernes 29 de agosto, a las 18:00 horas, en 
la cancha del Campus Norte, donde el rector de la UAEM, Alejandro Vera, dará la patada inaugural.  
El Sol de Cuernavaca, p.2D, (Mixcoac Rodríguez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3518885.htm. 
 

Nacional: 

 
Propondrán en Anuies mejorar la fiscalisación 
Este viernes la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) 
presentará a su consejo general un informe sobre la propuesta del nuevo esquema para la fiscalización y 
rendición de cuentas de las instituciones públicas de educación superior. Lo anterior se llevará a cabo durante 
la tercera sesión ordinaria del órgano colegiado de dirección y articulación del organismo, en la Unidad 
Profesional Adolfo López Mateos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), en Zacatenco. A la reunión están 
convocados el rector de la UNAM, José Narro Robles, la directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante 
Díez, y el secretario general ejecutivo de la Anuies, Enrique Fernández Fassnacht, así como los 
representantes de sus consejos regionales, dos representantes del Consejo de Universidades Públicas e 
Instituciones Afines y dos del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines (Cupria), así como 
dos representantes de los institutos tecnológicos y uno de los centros de investigación. 
La Jornada, p.40, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Relacionan la alteración de los ritmos biológicos con la depresión 
Desde hace varios años se estudian formalmente en México los ritmos biológicos, los cuales regulan 
funciones esenciales del organismo. Hoy se sabe que las alteraciones en estos ritmos están relacionadas con 
algunos trastornos como el insomnio, el síndrome metabólico y la depresión. Raúl Aguilar Roblero, 
investigador del Instituto de Fisiología Celular de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ha 
enfocado su trabajo a entender los ritmos circadianos (que siguen el ciclo de 24 horas) en los mamíferos, 
como modelo para entender sus significados en la regulación fisiológica. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
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Internacional: 
 
El 90 por ciento de los terremotos suceden en el Cinturón del Pacífico 
En dos semanas la tierra ha temblado cuatro veces, con mayor o menor intensidad, en el continente 
americano. Ocurrió apenas 15 días después de que lo hiciera al otro lado del Pacífico, en Japón. Y aunque se 
trata de fenómenos sin relación directa, coinciden en un área en forma de herradura con alta actividad 
sísmica, el llamado Cinturón de Fuego del Pacífico, que une a América con Asia. El 20 de julio un temblor de 
magnitud 6,6 en la escala de Richter ocurrido cerca de las islas Kuriles, administradas por Rusia, se dejó 
sentir en el noreste de Japón. En menos de un mes, el 12 y el 17 de agosto, tembló en Ecuador, debido a dos 
sismos de magnitud 5,1 y 4,7. El 14 de este mes, los chilenos notaron el suelo moverse en el norte del país, 
con una fuerza de 5,7. En una semana ocurrió el terremoto de Tampa, en California, Estados Unidos. Y el 
movimiento telúrico más reciente y de mayor magnitud, de 6,9, tuvo lugar en Perú, el pasado martes. Todos 
estos países pertenecen al Cinturón de Fuego del Pacífico, también conocido como Cinturón Circumpacífico o 
Anillo de Fuego. Una media luna invertida que resulta de unir Chile con Nueva Zelanda, siguiendo la costa, 
con una línea imaginaria. La famosa herradura. “En el Cinturón de Fuego del Pacífico tienen lugar el 90% de 
todos los sismos del mundo y el 80% de los terremotos más grandes”, explicó a BBC Mundo el director del 
área de sismología del Instituto Geofísico del Perú (IGP), Herando Taveras. 
La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/8/28/contra.php. 
 
 
 

 


